

sième Zouave rangé en bataille sur la grande place du palais, par l'Empereur lui-même qui, me serra la main avec bonté, me demandant des nouvelles de ma blessure, et me disant quelques paroles d'encouragement qui me remplirent d'enthousiasme et de bonheur. Pour moi, ce jour là, je n'aurais pas échangé mon épée d'officier subalterne contre le siège d'un sénateur. Les dangers que j'avais courus, les fatigues que j'avais endurées, la maladie dont je commençais déjà à ressentir les sourdes atteintes, disparurent devant mon bout de ruban, et le soir, quand à la table du mess de l'état-major, le capitaine Huysmann de la Garde Impériale, me porta un toast en me complimentant sur l'insigne honneur dont je venais d'être l'objet, deux grosses larmes de joie et de reconnaissance, glissèrent à la dérobée dans mon verre de champagne, et pour toute réponse, je ne trouvai qu'un long sanglot.¹

¹ Tout ce qui a appartenu à l'Empire Mexicain est devenu aujourd'hui une relique, car il a été sacré par le sang d'un martyr. C'est donc avec un véritable sentiment de respect que je mets sous les yeux de mes lecteurs, le texte du brevet que l'Empereur me faisait remettre alors par le ministre des Affaires Etrangères M. Ramirez—un des nombreux qui l'ont trahi hélas!—et je n'ai pas besoin d'ajouter, que jusqu'au jour où à mon tour j'irai me coucher dans ma tombe, je serai fier d'avoir su mériter un pareil témoignage d'approbation, de la part d'un homme qui a su être grand et noble partout, dans sa vie de famille, dans sa vie d'Empereur, et surtout au milieu de l'abandon et des trahisons qui se heurtaient et se pressaient les unes contre les autres, pour assister au spectacle solennel de sa mort.

Secretaria
de Negocios Estrangeros.

El Emperador de Mejico, mi Augusto Soberano, se ha dignado nombrar a V. por decreto de esta fecha, Caballero de la Imperial y Distinguida Orden Mejicana de Guadeloupe, à cuyo honor se ha hecho V. acreedor por su merito y servicios.

De orden de S. M. I. lo participo à V. para su conocimiento, acompanandole el correspondiente Titulo Imperial.

Dios guarde a V, muchos anos.

Dado en Mexico à cuatro de Abril de mil ochocientos sesenta y cinco.

El Ministro de Negocios Estrangeros,

RAMIREZ.

MAXIMILIANO,

Emperador de Mejico.

Grand Maestre de la Imperial y Distinguida Orden Mexicana de Gudalupe :

Atendiendo à las circunstancias que concurren en vos D. Narciso Enrique Eduardo Faucher de Saint-Maurice, He tenido a bien nombraros Caballero de la Imperial, y Distinguida Orden Mexicana de Guadalupe, y persuadiendome de que por las cualidades que os hicieron digno de este honor os esmerareis en observar puntualmente los Estatutos de la propia Orden, os concedo los graos y preeminencias que segun ellos os correspondan asi como el uso de los insignias conforme al tenor de los epesados Estatutos. Y mando al Vice-Presidente y Dignidades de la Orden, a los Gefes, Prefectos politicos y demas Autoridades del Imperio Mexicano, os guarden todos los fueros y distinciones de que debeis disfrutar como